
段江鹏加盟北京签约三年
补足三分点 或将改穿7号

■职工体育

“休息日和同事们一起骑骑
车， 不仅能放松身心还能增进友
谊， 真不错！” 近日北京建工北
安集团 “乐在骑中” 骑行协会在
玉渊潭畔举办了首次活动， 工会
相关负责人和全体骑行协会会员
均参与了这次活动。

北安集团工会相关负责人表
示， 近年来， 随着集团人员、 环
境和条件的变化， 职工文体工作
也在与时俱进， 为此， 集团工会
开始发展 “自发组织 、 自我管
理、 自我约束、 自我发展、 工会
支持” 的文体协会组织。

活动前， 北安集团 “乐在骑
中” 骑行协会会长带领全体会员
举手宣誓：“热爱骑行运动， 把握
骑行风险，承担安全责任、按时参
加活动、遵守协会纪律、维护集体
荣誉、 互助互爱， 共励共勉”。

北安集团工会主席吕梅表
示， 积极做好文体工作， 组织职
工积极参与， 是丰富职工文化生
活 ， 增进企业凝聚力的重要手

段， 希望职工通过参与骑行协会
开展的各项活动 ， 达到锻炼身
体， 带动更多职工参与文体活动
的目的。

■体育资讯

□本报记者 段西元
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中超错过穆里奇很遗憾

亚冠联赛
江苏苏宁VS东京FC

今日20： 00
■赛事推荐

今晚亚冠将有一场关键战
役———江 苏 苏 宁 对 阵 东 京 FC。
这场比赛堪称 “天王山之战 ”，
谁赢谁就基本上拿到了亚冠淘汰
赛的门票。 两支球队实力接近，
客场作战时江苏苏宁遭到了裁判
极不公正的判罚， 回到主场的江
苏队肯定想在家乡父老面前 “挣
脸+挣分”。

东京FC最近完成了一笔重
磅签约， 他们签下了自由身的穆
里奇。 在同卡塔尔球队解约后 ，
穆里奇一直没有找到合适的工
作， 直到赛季开始后， 他才与东
京FC达成一致。 东京FC起初对
穆里奇的状态和身体有些疑虑，
还让巴西人到日本试训了几天，
并进行了严格的体检 。 J联赛不
同于中超， 是一个财政很拮据的
联赛 ， 东京FC给穆里奇开出的
薪水也相对低廉。 不过， 由于到
队太晚， 穆里奇今晚无法代表东
京FC出战 ， 如果要看到穆里奇
驰骋亚冠 ， 除非东京FC能够打
进淘汰赛。

虽然离开广州恒大已经一段
时间了， 但是穆里奇在很多人心
目中还是一位 “中超球员 ”， 穆
里奇在微博上还和当年的队友黄
博文 “嬉笑说闹”， 俨然依然是
这个集体中的一员。 令人惊讶的
是， 这个转会期竟然没有一家中
超或中甲球会签下穆里奇。

其实， 转会窗开启时， 还是
有不少中超球队与穆里奇传过
“绯闻 ”， 从重庆力帆到北京国
安。 前些天北京国安客场输给延
边， 看比赛的时候给人最突出的
感觉是国安缺少一个能够突破制
造机会的球员， 奥古斯托虽然踢
法现代， 但是他没有这种 “爆破
力”， 无法凭借个人能力带球把
阵线往前推进。 这要是国安有一
个穆里奇式的球员， 也许会省很
多事儿 。 在中超进入 “金元时
代 ” 以后 ， 穆里奇这样相对廉

价、 相对实用的球员反而不受关
注， 中超外援的名气越来越大，
再回头看穆里奇就 “不算什么”
了。

不过， 若穆里奇功力尚在 ，
他完全可以在中超 “大杀四方”，
中超这种战术组织较为稚嫩的联
赛恰恰非常适合穆里奇。 如果你

把穆里奇扔在欧洲可能只能是个
低级别联赛球员， 但在我们这里
他还真是个宝。 假如这半个赛季
穆里奇在东京FC踢得不错 ， 那
其实就意味着 “鸡爷 ” 在 J联赛
的日子不长了， 到夏天会有来自
中国联赛的球队朝他挥 “支票本
儿”。

本报讯 昨天 ， 前山西队球
员段江鹏正式确认与北京队签
约， 据悉双方签下了一份为期三
年的合同， 新赛季段江鹏就将身
披北京队的球衣征战球场。

在接受采访时段江鹏表示，
自己选择加盟北京最重要的原因
就是希望能够一圆总冠军的梦
想。 在段江鹏的职业生涯中， 球
队战绩最好的一次也仅仅是进入
了半决赛。 距离冠军始终遥远，
让年龄渐渐增长的段江鹏对这个
荣誉更加充满渴望。

段江鹏说 ： “我渴望总冠
军， 希望能够来到一支更强的球
队， 打出更好的成绩， 向总冠军
发起冲击。”

在段江鹏看来， 自己的到来
也能够给北京队带来切实的帮助
和价值。 “先是三分球吧， 我自
己是一个外线球员， 北京队也是
一支偏外线的球队， 我想自己能
够给球队的外线火力提供一些帮
助。” 段江鹏说， “另外在防守
端， 我也会尽力给球队贡献自己
的力量， 虽然我不算是一个防守
型球员， 但是在这么多年的联赛
中， 我很多时候都是在防守对方
外援球员， 也积累了一些经验。
来到北京队之后， 我会尽力给球
队在攻防两端带来帮助。”

早在效力山西队时， 段江鹏
就曾经和马布里做过队友， 此番
二人再度联手， 也让段江鹏充满
了期待。 “作为一个国内球员，
能和老马这样的外援一起打球，
感觉很舒服。 他能够了解每一个
队友的特点， 在你最舒服的点把
球传到你手上。 这次加盟北京队
之前， 我跟老马有过几次沟通，
他也表达了欢迎我加盟北京的意
愿， 能够再次和他合作， 我感觉
很高兴， 有他在， 我相信自己也
能够尽快适应北京队的战术体
系。” 段江鹏说。

值得一提的是， 段江鹏之前
在山西队一直身穿3号球衣， 而3
号在北京是马布里的号码， 这也
意味着段江鹏必须要改换一个号
码。 对于自己的新号码， 段江鹏
表示有可能会选择7号。

（艾文）

本报讯 NBA官网已经公布
了2016年篮球名人堂的入选名
单， 其中就包括来自中国的中锋
姚明。 这是一个难得的荣誉， 姚
明在接受采访时也表达了自己的
兴奋。

姚明说： “我很惊讶， 就跟
大家一样 。 这是一份巨大的荣
誉， 我知道这届名人堂有很多伟
大球星， 比如奥尼尔和艾弗森，
因此我觉得能够入选非常荣幸。”

曾在火箭队执教姚明多年的
杰夫·范甘迪也为姚明送上了祝
贺， 他说： “我很高兴姚明终于
入选了名人堂， 这是他应得的荣
誉 。 他是位非常伟大的顶级球
员， 虽然生涯被伤病所影响， 但
他是个伟大的领袖 ， 出色的队
友， 是个人人都想执教的球员。
他能为球队做出的贡献是方方面
面， 也是十分必要的。”

“现在姚明能得到专家和球
迷的肯定， 对他自己和火箭队来

说都是件大好事。” 范甘迪说。
姚明在听闻范帅的夸奖后也

十分开心， 他还开玩笑说： “这
对我来说意味着很多， 因为在他
执教我的时候， 是从来不会说这
种话的 ， 而且完全是相反的态
度。”

“能被杰夫执教我觉得很幸
运， 他是个出色的教练， 虽然严
苛， 但却非常优秀。” 他说。

有趣的是， 今年一同入选名
人堂的奥尼尔也与姚明进行了连
线采访 ， 如今奥尼尔已经成了
TNT人气最高的主持人 。 他在
回忆起第一次与姚明的交手时幽
默地表示： “第一次交手， 他可
能就盖了我7次吧。 他也应该是
第一个能在我面前投进转身跳投
的家伙。”

“姚明， 我要恭喜你， 也恭
喜中国球迷。 入选是你应得的，
你是个非常棒的球员， 也是个好
朋友。” 奥尼尔说。

北安集团成立骑行协会
□通讯员 吴建强/文 张路/摄

这是你应得的
奥尼尔评姚明入选名人堂：


